
２０１０．４．０９東大阪市立意岐部中学校 コミュニケーションカード
ファシリテーション：深美隆司“”

＊年々、子どもたちの人間関係づくりが気になって仕方がないです。どのようにしたらうまく心にし

みこんでいくのか・・・毎日、悩みながらいますが、今、自分自身で心がけていることは “大きな、

気持ちで子どもに寄り添う”ことです。心をほぐしてやり、少しずつ関係を作っていくしかないのか

・・・と思っています。今日のグループエクササイズのようなことができるクラスにしていきたいで

す。

「 」 。 。＊数学の計算のワークは やりません が信じられませんでした やる気マンマンにさせられました

１つ１つの授業についてじっくり知ってみたいと思いました。

＊ の例は適切に思った （ＡＬＴの方です）stress 。

＊すごく充実した時間を過ごすことができました。深美先生の話はすごくたのしかったです。ありが

とうございました。

。 。＊ストレスの構造についてのお話が興味深かったです 自分の生徒たちの様子がとても重なりました

＊とても楽しく受けることができました。コミュニケーションの中に遊び心をもって生徒と関わって

いきたいです。

＊楽しく過ごせました。もっと長い時間研修したかったです。ありがとうございました。今、心理学

を大学院で勉強していますが、何かの手がかりになると考えています。これからの生徒の対応にがん

ばりたいと思います。

＊聴き手の気持ちを読みながら、話を展開していかれたのが、まず「上手だなぁ」と感じました。特

に、こういうコミュニケーションを学ぶような内容では、ロールプレイやゲームなどを仕込むタイミ

ングをうまく入れて、授業を進めるのが大切だなと思いました。

＊計算問題をやるのかなと思っていたらやらず、戸惑いや驚きを感じました。それがストレスとして

負のスパイラルへとつながっていくという話は、なるほどと思いました。認知することで変わってい

けるという話がとても印象に残り、今後の参考にしたいなと思いました。

＊ありがとうございました。クラス開きの時や、班が新しくなったとき、なかなか子ども達の仲を深

めたり、雰囲気が和むようなことを考えていたのですごく参考になりました。子ども達の様子をみつ

つ、いろんなことを取り入れてチャレンジしたいです。大変参考になりました。

＊「へー 「そうなんやぁ」といううなずきや返しで話し手が気持ち良い、嬉しく思えるのは見てい」

てすごくわかりやすかった。研修と聞くと難しい話題、内容なんだろうと思っていたが、今日のよう

な授業はとてもとても楽しかった。自分の授業でも生かせる部分は生かせたいです。

＊今日の研修はとてもおもしろかったです。

＊雰囲気作りの点で見習いたい部分がたくさんありました。授業でうまく授業作りができなくて悩ん



だこともあるけど、今日学んだことを生かしたいと思います。

＊今日は楽しく研修に参加させていただきました。今日思ったのは、いろんな取組をやっていくなか

で、アイスブレーキング的なものを実際に取り入れていったら、どう変化するのかなっていうことで

す。後半のお話もぜひきかせていただきたいです。

＊とても楽しい研修でした。子どもたちも自分の枠をどんどん大きくするであいをしてほしいと思い

ました。

＊今日は色々なトレーニングを体感し、自分自身で心の動きを知ることができました。意岐部中にも

負のスパイラルにおちいっている生徒がたくさんいるので、ぜひ、今日の内容を活かして、力をつけ

させたいと思いました。

＊刺激→評価→ストレス→ストレッサー→刺激のマイナスのスパイラルにおちいっている生徒と言わ

れて、すぐ４～５人の顔が思いうかびました。構図を見せるだけで効果があるということで、生徒指

導のときなどに試したいと思いました。

＊教師としてまだまだつけなければならない力がたくさんあると感じました。生徒を指導する際に、

力だけでなく様々な角度からせまっていくことが改めて大事であると思いました。負のスパイラルを

いかにプラスにできるか。これから生徒とどんどん話をしていきたいです。

＊「言葉がかわる」話をもう少しおしえていただきたいです。今日の研修は、私も楽しく受けること

ができ、とてもわかりやすかったです。短時間でできることもあったので、ぜひ、クラス・学年でや

ってみたいなぁと思いました。ありがとうございました。

＊本日は、本当にありがとうございました。新クラスになった時、新しい班になった時に 「名札」、

のことや「スゴロクゲーム」など使いたいし、ぜひ試してみたい と思いました。また、最初にプ！！

レート（？）を使っていたのもすごくおもしろかったです。今回、あたらしく授業にいくクラスもあ

るので、作ってみようかな・・・って思いました。ありがとうございました。

＊認知・行動・評価のサイクルについて、対処する方法、概念、ことばを増やしていくこどが大切と

思いました。スゴロクを活用して話す機会をつくる方法おおもしろいと思いました。活用していきた

いです。

。 。 、＊遅れて来てすみませんでした 研修の全体像がつかめず残念でした 対処の仕方の方法を知らない

自分自身を認知できていなかったんだな、と思える子の顔がぱっと浮かびました。そんな事も頭に置

いて、また次の対応を考えたいと思います。

＊今年から意岐部中学校に転勤してきて、不安でいっぱいだったのですが、今日の研修で、元気をも

らいました。子どもたちと関わっていく上で、たくさんのヒントをいただきました。本当にありがと

うございました。

、 、 。 、＊実際に体験しながら 知ることの出来る時間で とても充実していました 人間関係づくりの講習

研修は何度か行ったことはありますが、これまでは「知識」だけでしかなかったなと思いました。あ

りがとうございました。



＊意岐中でも「人間関係」のエクササイズを取り入れてみたいと思います。今、教師が生徒と一生懸

命つながろうとしていますが、生徒同士のつながりが薄く、それをどのように作っていけるか悩んで

います。もっと、お話を聞かせて頂きたいと思いました。ありがとうございました。

。 。 。 、 、＊もうちょっと話を聞きたかったですね 楽しく研修ができました こなれてますね 語り口 表情

動作がやわらかく大変参考になりました。いい共感できました。


